

# Landeshauptstadt Magdeburg

## Stellungnahme der Verwaltung

öffentlich

Stadtamt	Stellungnahme-Nr.	Datum
FB 32	S0220/15	17.09.2015

zum/zur

A0100/15 – Fraktion CDU/FDP/BfM, Stadtrat Dr. Kutschmann

Bezeichnung

Fahrradsicherheit

Verteiler

Tag

Der Oberbürgermeister	29.09.2015
Ausschuss für kommunale Rechts- und Bürgerangelegenheiten	22.10.2015
Ausschuss f. Stadtentw., Bauen und Verkehr	29.10.2015
Finanz- und Grundstücksausschuss	11.11.2015
Stadtrat	03.12.2015

Der Stadtrat möge beschließen:

Der Oberbürgermeister wird beauftragt, eine gemeinsame Kampagne unter Beteiligung der Landeshauptstadt Magdeburg, der Polizei, des ADFC sowie interessierten Dritten (z.B. Fahrradhändlern) auf den Weg zu bringen, um die Anzahl der Fahrraddiebstähle in Magdeburg zu verringern.

Es wird um Überweisung in den Finanz- und Grundstücksausschuss, in den Ausschuss für Stadtentwicklung, Bauen und Verkehr sowie in den Ausschuss für kommunale Rechts- und Bürgerangelegenheiten gebeten.

### **Begründung:**

Wie die neuesten Statistiken zeigen, ist Magdeburg leider weiterhin in der Spitzengruppe bei den Fahrraddiebstählen und die Aufklärungsquote ist unbefriedigend.

Um diesem Missstand abzuhelpfen und die Radfahrer auf eine entsprechende Sicherung ihrer Fahrräder aufmerksam zu machen, bedarf es geeigneter Maßnahmen. Dazu gehören das Aufstellen geeigneter Bügel, das Verwenden höherwertiger Fahrradschlösser und die Aufmerksamkeit der Bevölkerung.

Auf diese Punkte können die Magdeburgerinnen und Magdeburger durch verschiedene Aktionen aufmerksam gemacht werden. Hierzu ist eine Zusammenarbeit der verschiedenen Ansprechpartner notwendig.

### **Beantwortung:**

Eine gemeinsame Kampagne zur Senkung der Fahrraddiebstähle unter Beteiligung der Landeshauptstadt Magdeburg, der Polizei und weiterer interessierter Dritter wird auch seitens des Polizeireviers Magdeburg begrüßt. Erste Ideen wurden bereits im Kriminalpräventiven Beirat entwickelt.

Bei den letzten Beratungen mit der Polizei im Juli und August 2015 fanden hierzu Abstimmungen statt.

Es wurden folgende Problempunkte genannt:

1. Nutzung eines sicheren Schlosses
2. Sicherungsmöglichkeiten an fest verankerten Gegenständen
3. Abgestellte Fahrräder(wracks) blockieren Anschlussmöglichkeiten
4. Kodierung.

Unabhängig von der zu hohen Anzahl von Fahrraddiebstählen kann festgestellt werden, dass die Aufklärungsquote mit 20,3 % (2014) in der LH Magdeburg bundesweit (9,6 %) einen Spitzenwert darstellt.

Holger Platz